



Dirección de Prensa

**Discurso de S.E. la Presidenta de la República,
Michelle Bachelet, al encabezar la ceremonia de condecoración
“Presidente de la República” a personal de las Fuerzas Armadas
y de Orden que cumple funciones en la Presidencia**

Santiago, 27 de diciembre de 2017

Amigas y amigos,

Ésta es una ocasión muy especial, y quiero saludar a quienes acompañan a los edecanes y suboficiales que reciben hoy esta Condecoración de Servicio de la Presidencia por su impecable y leal desempeño. Y agradezco las palabras del coronel Stangher, edecán del Ejército, a nombre de sus compañeros de la Armada y Carabineros: recordemos que el Comandante Mera, de la Fuerza Aérea de Chile, recibió esta misma condecoración en septiembre de 2015, junto a los entonces edecanes Mericq, Camacho y Rojas.

Dije en esa ocasión que a los edecanes de la Presidencia les ocurre algo muy especial: son muy visibles, la gente los ubica, los ve en televisión, en las ceremonias, reconoce sus uniformes, pero nadie sabe, en realidad, la importancia del trabajo que desempeñan.

Nadie excepto esta Presidenta de la República y sus colaboradores más cercanos. Nosotros sí sabemos lo fundamental de sus labores y su cometido. Porque no sólo representan la vinculación y relación fluida de quien se desempeña como Jefa de Estado en este caso, con las instituciones de las Fuerzas Armadas y de Orden; también contribuyen a que cada actividad, cada ceremonia sea impecable y tenga también la solemnidad que la República demanda.





Dirección de Prensa

Y el caso de los suboficiales es aún más nítido, porque ellos están siempre tras las bambalinas, desempeñando calladamente su labor de ayudantes, indispensables también para el buen desempeño de los edecanes de la Presidencia. No tienen figuración, y eso no hace sino destacar aún más su vocación de servicio público.

Ustedes saben bien que en cada ocasión que tengo, aprovecho de agradecer a todos quienes hacen posible el trabajo cotidiano de la Presidencia. Son muchos, y la mayoría de las veces son invisibles. Personas que trabajan silenciosamente para que este Palacio empiece a funcionar muy temprano en las mañanas, y opere de manera confortable y segura hasta muy tarde en la noche.

Y en ese paisaje cotidiano, los edecanes y los suboficiales son fundamentales. Y por eso, más allá de lo que digan los decretos y reglamentos, estas ceremonias son tan relevantes: porque lo que hacen es establecer una pausa, y ya en el último trecho de este mandato presidencial es bueno poder mirar atrás y darnos cuenta de que pudimos hacer una diferencia significativa en la vida de nuestros compatriotas.

Las políticas sociales, la ampliación de los derechos de muchas personas, la agenda de calidad de la política, la reforma educacional, son expresiones concretas de una labor que contó siempre con la colaboración leal de ustedes, que hoy reciben esta condecoración de Servicio a la Presidencia de la República.

Ustedes, edecanes y suboficiales que se desempeñan en esta repartición, han sido parte del esfuerzo por llevar a cada compatriota, a cada hombre, mujer, niño y niña, un mensaje de confianza en un futuro mejor.

Entonces, no me queda más que agradecer a cada uno de ustedes la tarea realizada con dedicación y profesionalismo. Lo decía el coronel Stangher: lo que es común a las Fuerzas Armadas y de Orden y de





Dirección de Prensa

Seguridad es el servicio al país; lo mismo debe hacer la Presidencia de la República, se debe al conjunto del país.

Quiero, entonces, una vez más, agradecer al suboficial de Ejército Sergio Rodríguez Urbina; al coronel de Ejército Ricardo Stangher Quivira; al capitán de fragata René Valenzuela Azócar; y al teniente coronel de Carabineros Juan Muñoz Rodríguez, por toda la labor desempeñada.

Como Presidenta, como ciudadana, como chilena, gracias por su compromiso institucional y personal con la importante tarea que se les asignó.

Pero también yo quisiera agradecer otra cosa, porque acá están mis colaboradores más directos no por protocolo sino porque en el trabajar se desarrolla una muy buena convivencia de trabajo conjunto, de coordinación y yo sé que están todos felices de poder acompañarlos a ustedes aquí.

Así que, nuevamente, gracias por todo y mucho éxito en sus carreras y destinaciones futuras.

Santiago, 27 de diciembre de 2017
LFS